

平成28年度 盛岡市まちづくり評価アンケート 集計結果 (自由記述編)

質 問 項 目

問18 避難場所について(2)(その他欄)

問20 防災意識について(2)(その他欄)

問35~37, 39 景観について(理由欄)

問44 盛岡の水について(その他欄)

問47 利用交通手段について(2)(その他欄)

その他全般

※同様の記述内容は集約し、記述内容の後にカッコ書きで件数を記載しています。

平成29年3月

盛岡市

問18 避難場所について(2)(避難場所をどのように知ったか:その他欄)

記述内容
町内会・自治会(38)
標識・看板・掲示板・ポスター(29)
回覧板・地域の広報(18)
家族から聞いた(16)
学校(3)
職場(2)
消防団(2)
民生委員(1)
ホームページ(9)
防災訓練・防災講習会(8)
以前から知っている(6)
近くにあるから(4)
手紙(1)
多分そこ以外にないだろう(1)
施設に入居中です(1)
広報で厨川5丁目の避難場所の記入がなかった(1)

問20 防災意識について(2)(どのような災害対策をしているか:その他欄)

記述内容
近所の高齢者の声かけ
非常持出し袋を用意している。
施設としてある程度している。
町内会で防災マップを作成した。
子どもをどう守るかの話し合い
電気を使わなくてもいい暖グッズを購入
キャンプや登山など不便な環境の体験と健康、体力維持
防災頭巾作成。笛備えた。
反射式ストーブ
電気が不要の石油ストーブ1台と灯油18ℓを保管
合流場所を決めている。

問35 景観について(1)(誇れる市街地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手公園, 中津川, 高松の池の景観
石割桜
自然が豊かで宝物と思っています。
岩山から眺める展望が好きで、一人ぶらり出かけます。いやしの空間です。
旭橋からの岩手山
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
川橋
盛岡には川がある。
岩山, 盛岡城跡地周辺, 中津川
古い建物が利用されていない。
岩山展望台からの盛岡, 岩手山中津川, 盛岡城址, 石割桜
高齢のため。
岩銀, 中津川周辺
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
他都市の真似しかない。都会にすればいいものではない。
岩山, 中津川は雑草だらけ。
小規模のため、そもそも市街地の景観の定義に該当するのか疑問だから。
何があるかもわからない。

記述内容
特にきれいと感じない。
マンションが多すぎる。空き家が多い。
建物が古くてきたない。タバコを吸う人が多い。
誇りたいところはあるが、ほんの一部でまわりには統一のとれていない建物などがあり、景観としてはどうなのか…。
他県から来た人にオススメできる所がない。
あまり知られていない 知名度が低い。
岩手山の周りに建物が目立つ。
ないものはないが、木も建物も皆中途半端。⇒どういう街づくりを目指すか理念がない。
盛岡駅を外に出たときに閑散と感じた。盛岡に来たいと思う商業ビルがあればいいと思う。
例えば材木町のあたりはきれいだが、車道が凸凹で冬は日影で凍ってとおりづらい。
あまり歴史的なものはないと感じます。
単なる田舎町にすぎない。
関心がない。
もう少し、歴史を大切にすることや統一した街づくりを考えてほしいです。他県とほぼ一緒、ここが良いと思いきや浮かばない。
お城がない、現職時代、他都道府県の職員が来盛した場合、城跡だけでは寂しい。是非一考をお願いしたい。
他県に比べると少ない。
街並み統一感ない。
一般的な町並みにしか見えない。盛岡市城跡公園も目立っていない。
歩道歩きにくい。
観光場所がない。
昭和の終わりごろに開発された住宅街は特徴がない。
盛岡城建設
電柱が埋設されていない。道路が狭い(歩行者用)。
古き良きものがない。
見たい、見せたいと思う所が思い当たらない。
日本人に誇れるものがあるだろうか。
綺麗な町と感じない。
景観のスポット知らない。
情緒的な趣が感じられない。
マンションが多く景観を損ねている。
都市整備がうまくなされてない。駅前地下道の開発に期待。街の雰囲気暗い。街灯少ない。
コンセプトがはっきりとした市街地がない。
あるとしたら教えてほしい。
緑が少ない(街路樹)。
よく分からない。
廃れているから。
市外、県外から来た方に「これが盛岡」と強く訴えられるものが無い為。
お城があれば良い。マンションが多い。岩手山がみえづらい。
整備が行き届いていないように感じます。中途半端。何を大事にして何をアピールしたいの？駅前とか。
すぐに思いつかなかったから。
公園くらい。
寂れている。発展の兆しが見えない。
特に思いつきません。
マンション、ビル、高い物が城より見る岩手山が残念である。
買い物しか歩かないからわからない。
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
見てない、目につかない。
城下町にこだわっているのはわかるが、市民意識とずれていると感じる。新しさ、ワクワク感がない。
目立った、象徴する建造物がない。
バスセンターなど、古き良き建物を減らしてしまうのは残念で仕方ありません。後世に残すべき、伝えるべきレガシーがもりおかにはあります。
景観とは…意味不明なり。市街地の景観、田園景観、丘陵地・山間地景観？
広報不足で知らない。
盛岡城跡公園をもっと整備してほしい。

記述内容
遊技場が多く、岩手山ロードは、遊技場の明かりがうるさく感じる。ムダなお金を使って欲しくない。
遊技場と式場が密集している。高いマンションで岩手山が見える場所が減ってきた。商業施設の灯りで夜が明るすぎる。
そう思っただけ。
閉店する店が目立つ。
盛岡の誇れる市街地の景観を聞いたことがない。
心に残るものがない。他の都市に比べ劣っている。
何もないから。
工事ばかり。お祭りひどい。道ガタガタ。お花少ない。何の工事？

問36 景観について(2)(誇れる田園や丘陵地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山, 姫神山, 3本の川, 緑(地)の多さ。
まだまだ自然が多いこと
「3. どちらともいえない」と回答した方の理由
田園といえる景観はないのではないかと。
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
創意工夫がない。
市内で田園や丘陵地はあまりみない。
特別な所は何もない。
ただの田舎にしか見えない田園ばかり。
どこに誇れるものがあるかわからない。
施設などはあるかもしれないがわからない。
思いつく場所がなかったから。
盛岡にはない。市外にはあるかもしれない。
これといって、頭に浮かぶものがない。
見たことがない。
岩手山以外に見るべきものはない。
思い浮かばない。
ただ知らない。
田園がなくなった。自然破壊されている。個人・会社の利益のためだと思う。
何も(どこも)思いつかない。
太田・旧都南地区の田園, 岩山, 愛宕山, 山王, 新産業の丘陵地も乱開発で(保護・保全する理念がない)
誇れる景観はない。
あまり分からない。
遠野や花巻より印象深くない。
田園はなくなったと思います。
他県に比べてたいしたものではない為。
単なる田舎町。
他県からの旅行者に勧められる場所がない。特徴がない。
特に印象に残っていないため。
関心がない。
他県の人におすすめできる場所が思いつかない。
他都道府県の職員が来盛した場合, 岩山に案内します。誇れる旧跡のようなものがほしい。是非一考を...
電線が多すぎ。
田園の売買により住宅地になってきた。
だんだん自然がなくなります。住宅が増えすぎです。
どこに行っても駐車場がない。
すぐに思いつく場所がない。
全くその場所など聞いたことがない。
ある所知らない。
岩手山以外思い浮かびません。
家族でゆったりできる場所がないと感じる。

記述内容
自身見て通るヒマがない。
都市化されている。
思い出す場所がない。
見たい、見せたいと思う所が思い当たらない。
普通だから。
是非観にいきたい名勝はない。
田園は少ないと思うので。
マンションばかりが目立つ！
どこにある？丘陵地とかどこ？
巡ったことがない。
近くはない。
あるとしたら教えてほしい。
昔に比べたら田園が減少し、新しい団地が増えてきたことによる景観減少になっていると思う。
自分自身あまり知らない。
身近に田園や丘陵地がない。
それらを目にしたことがなく、盛岡ではそうしたイメージが湧かない。
特に考えたことがない。
あるとすればその場所がわからない。
全国どこでも同じような景色と思います。
郊外に田園等みられますが、美しいというよりさみしい感じ。
開発が進みすぎて田園を身近に見ることが少なくなった。
ないと思います。
誇れるものみあたらない。
他人に自慢したり紹介できるような景観ではない。
城跡からの景色くらいしか知らない。
買い物しか歩かないからわからない。
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
情緒がない。
なし。
誇れる景観とはどういう意味かわからない。
存在が誇れる場所がない。
田んぼは他県にもある。
田畑をつぶして新たな総合施設をいくつも作るのは賛同しかねます。岩手、盛岡の本来の良さは「自然と共存する城下町」であると思います。
何を言いたいのか？
広報不足で知らない。
唯一盛岡のみの景観を知らない。
逆に「誇れる」所がどこにあるのか教えていただきたいです。
田園、丘陵地付近はゴミが目立つ。藪もあって景観が良いとはいえない。
そう思っただけ。
盛岡の誇れる田園景観を観たことがない。
何か誇るものを逆に教えて頂きたい。余りにも平凡すぎる！
どこの事を指しているのか？
他県の人に聞かれても答えられないから。
上記景観は誇るものではないと考える。
町中に居るから？岩手山が見える所は好きです。
広い田園地に住宅が外点在して居る外景観を害して居る。農業委員会が悪い。

問37 景観について(3)(誇れる山間地の景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. 強く誇れるものがある」と回答した方の理由
岩手山、奥羽山脈、北上高地
「2. ある程度誇れるものがある」と回答した方の理由
選挙や各党のポスターが多すぎる。
スキー場がある

記述内容
「4. あまり誇れるものがない」と回答した方の理由
他都市と同じでは。
なし。
矢巾町の南昌山には及ばない。
特別な所は何もない。
市内を考えると難しい。
盛岡市のどこを指して山間地の景観と言っているのか。
どこに誇れるものがあるかわからない。
山間地に手入れがなく荒れている。
ただ知らない。
市内に住んでいるので、山間地の感覚がない。県内には盛岡以上に山間地に魅力があるところがあるため、盛岡の印象が薄い。
山の中に不法のリサイクル屋がある。
盛岡の他市町にはあると思いますが、盛岡には特にない
単なる田舎町。
関心がない。
特にどこも一緒に見える。残念だが、特色が見つからない。
どこにありますか。
岩手山以外思い浮かびません。
数が少ないのと整備が進んでいない。
どこにあるかがわからない。
マンションばかりが目立つ！
岩手山それだけ。
近くにない。
あるとしたら教えてほしい。
思いつかない。
近場に山間地等がない。
山間地のイメージがあまりない。市としてもアピールしていない気がする。
見あたらない。
その様な場所に行った事がない
市内から岩手山が見られない。
「5. 全く誇れるものがない」と回答した方の理由
何をもって誇れるということかわからない。
存在が誇れる場所がない。
盛岡の山間地は具体的に思い浮かばない。
質問の意味？景観は造るもの？そこにあるもの？
広報不足で知らない。
唯一盛岡のみの景観を知らない。
食事をする所、ゆっくり茶する所、見学する所、どこかあるんですか？
意味が分からない(質問の)。
そう思っただけ。
盛岡の誇れる山間地の景観が何か知らない。
盛岡に何を求めている。

問39 景観について(5)(改善したい景観がある(ない)とする理由欄)

記述内容
「1. とてもそう思う」と回答した方の理由
ゴミのポイ捨て等でいたずらにヨゴれてみえる。施設景観は清掃さえしていれば良い。
他都市にはないものを企画してください。
屋外広告や廃棄物による景観悪影響の是正
マンションが乱立し、景観を壊している。
遊技場、小売店の大きな看板をなくしてほしい。
城下町としての良い素材があるのに生かされていない。
岩手山が市街地から見えるように、ビルの高さを制限する。盛岡城跡公園の台座に何か銅像を建てたほうがいい。できれば城があったほうがいい。

記述内容
市役所の位置, 中央通を塞ぐ様なところにあるが, 別のところに移転しては。
いつの時代からあるのか分からない貼紙や廃屋など, どうにかしていただきたい。
問35でも書いたが, 古き良き建物の保全にも取組むべきである。盛岡の良さは都市化ではない。
空いた土地に, すぐにもマンションなど建ち, 町並み等と言っても一部分で, とても他のように全体的ではない。
盛岡城跡公園に本丸だけでもいいから復因して下さい。
住宅地に異常に高いマンションが建っていて, 景観を壊していると思う。
緑の多い街として素晴らしいとは思いますが, 街路樹が密集していて, 角度によって道路に出るときに, 車が来ているのが全く見えない事があって恐いです。街路樹の剪定をしっかりしないと歩道を自転車で通行する時に, 葉が顔に当たってしまう。
自然豊かできれいな町に, 橋にまで花鉢をくくりつける必要はないと思う。それと岩山付近の手入れも。
誇大な看板が多く, ビルの高低もまちまちで計画性がなく雑然としている。
家の景観がきたない。
◎マンションが多すぎ! 盛岡らしさを求めていくなら, これ以上のマンションは必要ない。◎電線をなくすとスッキリして良いと思う。◎道がせまいのでそれを生かした落ちついた街にして欲しい。
土地が余っている。
せつかく城跡があるのだから, もっと活用するなり, 案内所を整備したほうが良い。
山の中の見えない部分にゴミを不法投棄している。
盛岡城跡から岩手山が見えにくい。
大通の飲食店と消費者金融の看板
街路樹が大きくなり信号など見えない。非常にめんどくさい。なんとかしろ。
建物の壁がひび割れたりはがれたり, 屋根等も含めてぬり直していない建物が, バス路線利用中によく見られる。小・中学校がそのようだ特に印象が残念に思う。
杜の都を標榜しているが, できるだけ街路樹(主要路)特に歴史文化資料館道路に再植してほしい。
狭い道に看板邪魔
もっと都会になってほしい。
電柱, 広告看板設置場所が無統一
①北上川沿いにのびた多くの樹木が景観を損ねている。
②個人の樹木が道路上までのびているのに放置している住民が散見される。
古い建物を整備してもっと利用できたらいいと思います。
色かたちを統一してほしい(建物)。
空き家, メンテナンスされていない文化財など
歴史的建造物ちかくのエリアの景観の統一感がほしい。
盛岡らしい場が県外からの方々に1回のみならず来てもらえるようにするべき。
駅前から市内中心部にかけて, 街路樹等が年々少なくなっている(切り倒されている)。開運橋周辺の樹木を切ってしまうのは誤りだと思う。真夏に街路樹による木陰がない町である。おかしい。
建物等の高さ規制。(盛岡城跡公園から岩手山を眺められない。)
電柱・電線の地下埋設を進めるべきである。
旗がやたらと多い(交通安全等)。
遊技場ばかりあるのに景観の事を考えているとは思えないんですけど?! 市民をバカにしてるとしか思えないです。
中津川の景観(上流側)
南大橋から明治橋間の川岸
除雪があまりきれいでない。せつかくの雪国なので, きれいにやってほしい。
盛岡市独自の一環した景観作りをするとよい。例えば, 水と緑と南部鉄器とか, 昭和風の町並みを作るとか。
自動販売機多すぎ。
街路樹枝をお洒落に整える。
高圧電線地中化できれば。
統一感必要
盛南開発地域の大型店舗などこの都市にもあり個性なし。
高層マンションなどの高い建築物はいらない。
高層と低層ビルが乱雑に建築されている。
岩手山がビルで見えなくなりました。
道路にはみ出した木を個人の責任のもと処理するよう指導してほしい。川目地区に住んでいるのですが, 道路がどんどん狭くなっている感じがする。
歩道の雑草(4号線)
岩山展望台草だらけ

記述内容
電線の地中化推進
街路樹の伐採。邪魔で景観を損ねている。
政治家のポスターがところ構わず目につく。大通りの商店街何とかありませんでしょうか。
旧岩手公園のスロープに年中駐車しており、観光客に印象が悪い。みっともない！はずかしい！
店の「のぼり」はみっともない。数を減らすのではなく、禁止にするべきだ。
雄大な山並みも電線で台無し。
盛岡城跡公園に城を復元してほしい。観光の目玉になり、中心街の活性につながると思う。
駐車場等の整備
中ノ橋の欄干や市庁舎の緑がいっぱいある木々等にかけるハンギングバスケットが景観を損ねる。福祉や医療等に金を使ってほしい。
盛岡駅裏がさびしい。
電柱の地中化
城下町特有の道路の複雑狭い。下小路～北山寺院裏道等、梨木町～西下台
老朽化した建物が多く淋しい。将来不安。
マンションを制限し古い町並みを残す。
統一感がほしい。どこもバラバラで寂びれた町でしかない。
中津川の草木が伸び放題。刈り取ることができないものか？
開運橋の景観は自慢出来る。岩手山を見ながらお茶を飲める場所があると観光客の方にも良いと思う。
遊技場が多い。マンションが建ちすぎ。
古い歴史的な建造物が壊され、駐車場やマンションばかり増えている。
東大通商店街の一角のような商店街が少ない。
地上の電柱等
盛岡城跡公園の整備。銅像、天守閣の再建。
都市計画が下手。100年先を考えて欲しい。目先の事ばかり。
空家が廃墟になっていて良くない。
観光客に見てもらいたい地区を作してほしい。
川沿(旭橋～開運橋あたり)のライトアップをした方が良い。(川沿夜が暗い。)
遊技場の電光掲示板の灯りが就寝時間近くまで住宅を照らしていて、窓から眩しい光が差し込んでくるため、商店の看板を栃木県的那須の様に茶色をベースとした落ち着いた看板が城下町らしい為。
「2. どちらかといえばそう思う」と回答した方の理由
先人記念館近くのドッグランは早急に里山に移動してほしい。
川沿いの雑草や外来種がほったらかし。
市の外れはそれほど力が入っていない。
植栽計画を作るべき。
電線地中化をもっと進めるべき
秋まつりの山車が大通りを通る際、できるだけ商店街の音楽や照明を落とすなど、街ぐるみで参加すれば趣が増す。
高層マンションの乱立
交通しづらい道路が多い。
遊技場の看板が大きく、また明るすぎる照明で景観を損していると思う。
公園に城があったらと思う。
市街地の景観を重視した都市計画が甘いと常々思うから。(計画が甘いから道路や付随する設備の管理が継続してされていない)
周辺とミスマッチな建物、外観。一部に眺望をさえぎる建物。(啄木碑のある岩手公園から岩手山が見えない！)
他の県庁所在地に比べ、高層住宅(マンション等)が多すぎると感じます。受身の商店街が多い為、状況は仕方がないのかもしれませんが…
盛岡・青山～雫石方面並木が必要(旧桜の木土手若い木に変えて欲しい)。
大通・中央通以外の道路、歩道はまだまだでこぼこ…自転車・歩行者とも怖いと思うことがある。
高い建物(マンション等)が増えた。
ほんの少し道路を広くするために、樹齢何十年、何百年の樹を切るのはセンスがない。
岩手山の景観を妨げる建物が多い。大通り商店街の改善
四季ごとに、その場所の景観を点検し、常に最高の景観管理をして欲しい。
盛岡城跡公園に城が欲しい。
目指すものの統一制がないので目に訴えるものが必要
看板など
スーパーや遊技場の看板がいたる所にありすぎる。

記述内容
電柱, 電線の多さ, 看板の乱立, ごみ集積所の汚れ
点字ブロックの色が全国共通の色と異なっている。横断歩道は白に統一してほしい。
中の橋の欄干に吊っている花(バスケット)は不必要
大通の風俗看板
使われていない建物, 住宅が時にさみしく見える。街路樹や灯など, 季節感をもった景観がもっとあると良いと思います。
盛岡駅周辺をもっと立ち寄りたくなるような景観になればいいと思います。
内丸と大通りの整備
バイパス沿いの雑草, カラスの糞が道路に落ちている。
岩山の美術館跡。
公園から岩手山が見られればいい。
ぱっとしない。
河川敷の清掃(サイクリングロード)岩手公園からの眺望, マンション, ビルだらけ
町内で点在する岩手山や北上川の眺めの良い地点ポイントを, 看板等で表示し, 旅人にもポイントが分かるパンフレット等ガイド誌をもっと置いて欲しい。
選挙・政治活動などに関係するポスターが気になる。顔が付いているのはいやだ。
バスの塗装を盛岡らしいものに変える。バス停にもわんこ兄弟のBoxなど設置する。
電線の地中化を進めてより景観を良く!!
マンションが多すぎる。
道路の段差が多い 街路樹の手入れ
街中にはられているはり紙が乱雑で汚れた感じがする。
高層ビルが建つと岩手山が良く見えない場所が増える。
街中にたくさんの川があるのに, 川沿いを有効活用していない。もっと景観をきれいにできるし, お店を誘致したり。
街路樹の刈込。
角地にマンションの高さが不揃いであること。
小京都にしてほしい。
駅前のイルミネーションがショボイ。木があるのに木にイルミネーションをしないのでしょうか。
その時代しか見ていないと思う。もっと全体的に考えてほしい。今後の高齢化や子育て世代のこと。
浅岸の(?)多くの桃の花の咲くところは, 子どもたちの教育にも多くの自然の植物があり自然観察にはとてもいいと思っているが, …なにしろ道が狭く, 到着するまでが苦勞の地である。
選挙等ポスターの撤去
統一感とセンスがない。
今, 盛岡城跡公園から岩手山が見えるけれど, なぜ見えなくなる建物を許可したのかと思います。弘前に行くと公園から岩手山が見えないのがとても残念。
住宅, マンション等のデザインや色彩が思い思いに建てているせいで, バラバラ, 統一感が無いので外国を基準とするとショボイ。
街路樹, 花壇整備
電柱地下埋設, 壊れた空家撤去
大型店などが立ち並び盛岡らしくない。
統一感ある街並み整備
地区によりばらつきが目立つ。
電線の地中化推進
ショッピングセンター明るすぎる。
シャッターが閉じたままの店などが増えている。
国道から脇道に入った途端, 暗くて運転や歩くのが怖いところがある。
岩手山がとてもきれいに見える開運橋はとても良いが, ライトアップは少し工夫してほしい。
幹線道路の沿道にある看板やかましい。
桜山神社の旧弊な雰囲気を残したいのか近代化したいのか中途半端
どこからでも岩手山が見えると良い。
シャッター街になりつつある。
盛岡城の再建築
道路が狭い。
政党のポスターいただけない。
四十四田ダム
貼紙放置。地図看板使い物ならない。
高いビル建立て街から見える岩手山が見えにくくなった。
狭い道路に多くの電柱。

記述内容
廃墟のようなお家が気になる。
あまり手を入れない自然な盛岡を保ってください。明治橋に立ち、北上川が都南方面に流れる川面は何とも言えない。
岩山をもっときれいに、そしてPRを。
以前より道路の雑草が放置されている。
地区毎のコンセプトを持った開発
捨て看板が多い(特に政党もの)
公園から眺望できる岩手山が見えない(一部)。
電柱を地下に埋める。
建築物や町並みとマッチするような景観が作られれば良いと思う。
街路の枝切りや生垣の剪定などにより日影や見栄が悪い。景観悪い。
屋外広告がうるさい。
マンション等、高い建物が邪魔している。
マンション建設が多すぎる。景観を悪くしていると思う。
電柱, カラス, ゴミ
政治活動をしている方のポスターが多い。
遊技場の看板いらぬ。
大通り商店街の品がない。
古い建物を盛岡らしく活用する。新しいから良いとは限らない。
盛岡駅前, ロータリー周辺が雑然としています。
市内何十年たつても、木を切ったり緑が少なくなっている。都会の方が緑が多く感じます。
雫石川, 中津川, 北上川の合流点をもっと市民が行きやすくしてほしい。駐車場などの整備
ホテルのネオンをもっとひかえめ、小さめにしてほしい。
大きな看板で全国どこに行っても同じような街に見える古い建物が目立たなくなる。
場所によっては、マンション等の建物が景観をそこなっている所もあると思う。
マンションの高層化。特に駅付近
例えば、城下町盛岡といった様な奥の深いコンセプトのある景観がない。
例として、北海道の釧路に旅行に行った時ですが、幣舞橋近くに寒い冬の間の市民の憩いの場として植物の温室がありました。盛岡も、寒い冬の間の憩い場があるといいと思います。
道路の中央分離帯や歩道脇に雑草が多く汚い。
マンション等高い建物が多い。
県庁前通り並木が大きくなりすぎ。
市街地各所に袋小路があり景観を損ねている。
興業のチラシ至る所に貼っている。
看板類が乱立・無統制。盛岡西BP街路樹がほしい。
古い建造物をできるだけ修復、利用する方向に。
景観について看板が小さく土地の人も知らないことがある。
大きな通りを除き、街灯が暗すぎ。夜はキケン。明るい街灯がほしい。
盛岡駅や開運橋から岩手山を眺める時、大きなマンションが立ちふさがっている。建築物のTPO規制が必要。
お城跡は熊本城を参考に城跡から建物は離す。旧町名をわかるように。
盛岡城公園から岩手山がよく見えない。
高いマンション等が景観的にあっていない。
樹木が生い茂っている。道路脇の雑草見苦しい。
政治的な貼り紙が田園や歴史的建築物の近くにあること。
湯沢団地の上の道路から見た市外の景観が素敵なのにゆっくり見られる場所がない。
マンション等の高層建築がふえてせつかくの景観をさまたげている。
ビルが多い。
河川整備で川の流れが真っ直ぐすぎて人工的のところと流れが速くなって怖いです。
観光客をターゲットにしたいのか、したくないのか市民にとって便利な街にしたいのか、したくないのか。どうしたいのか考えているでしょうか。
高いビルが多くなって以前よりあまり良く思えなくなった。
北上川河川敷などもっと整備できるのではないのでしょうか。
電線がありすぎです。「いいな」と思うけど電線がじゃまで写真が撮れないこともしばしば。地下にうめてほしい。
並木道や歩道が未整備である。
道路の整備について。
未来を考え運営が必要。

記述内容
「3. どちらともえいえない」と回答した方の理由
アンケートの設問は自然景観を重視したものとなっているが、生活で困っている人が多い。健康で文化的な生活ができる権利意識をもつよう自立させる市政を。
景観をより重視した建物規制も必要と思う。
改善というか…。景観を見られる場所をどうにかして欲しい。いい景観なのにベストスポットとして見られるところがない。

問44 盛岡の水について(市の水道水を直接飲用しているか:その他欄)

記述内容
自家水道(13)
水道が未整備(4)
滝沢市の上水道
集落管理水道水
好摩地区。
ペットボトルの水
青龍水を汲み飲用
水素水にし、飲んでいる
冬は少しなのでそのまま飲むが、夏はスーパーでおいしい水をもらってきている。(カルキ臭が気になるので)

問47 利用交通手段について(2)(通勤に利用する交通手段は何か:その他欄)

記述内容
社用車(6)
送迎バス

その他全般

記述内容
(問10関連)いるけどあまり信用できない。「いざとなったら救急病院に行きなさい」と言われてます。
(問15関連)いざとなった時、即活動していただけるのか?です。
(問21関連)参加しても良いと思うが時間がとれない。
(問21関連)都合がつけば参加する。
(問23関連)家の前がごみ置き場で、前日から出したり、分別しないで出して、カラスの餌になり、車道がごみで一杯になり、その都度清掃するのが大変です。
(問23関連)・ゴミの回収について、都南地域と旧盛岡市地域とは分別、回収方法が違う。良い方に併せるべきと思う。
・焼却炉8市町分を盛岡市一ヶ所にすると市では実施すると考えてるが、建設地での公害、費用軽減にもならず、ダメだ。焼却炉がない自治体もあると聞いた。分別徹底して各市町で処理すべきだ。
(問24関連)冬期に問題あり。
(問24関連)段差あり。
(問24関連)道路状況だけは不満。
(問28関連)大通の商店に買い物できる店が全然ない。
(問28関連)流れは変わりましたね。街中5店共同で頑張っていますが、ますます空洞化しますよ。市民は駐車料金が有料に納得していません。
(問29関連)見えないところでは学生も大人も平気で捨てています!特にタバコは歩きタバコの方必ずと言っていいほどに道にありますよ!車の中のものまとめて投げるものもあり…DNAでも調べたい。
(問35関連)開運橋から見る川べりの柳がなくなったことがとても残念です。
(問38関連)看板など規制が必要。乱雑になっていて街の景観をそこねている。
(問39関連)公告、看板等の色、大きさ、場所などは制限できないものでしょうか。
(問39関連)盛岡城跡公園のトイレが閉鎖されて周りに人糞がたくさんあるのは美しい光景である
(問39関連)八幡町通りを昔のようにしっかりとした街にしたいと思う。
(問39関連)30年前の大通り又見たいです。
(問43関連)公園は、作りっぱなしで、雑草がとても多い。遊歩道も作った時に植えた花や低木は、もう既がない。

記述内容
(問43関連)児童公園が植栽の手入れをしていないからきたない。
(問43関連)ハンギングバスケットに費用をつぎ込むのを止めて樹木の維持管理に回すべきだと思う。駅前から大通にかけて樹木の数、密度はまばらであり、はずかしいレベルだと思う。不用意に減らしすぎている。
(問43関連)運転の妨げになると感じる。
(問44関連)時々塩素臭臭くて嫌になる。
(問44関連)飲んではいるが、ニオイがしておいしくない。夏はどんなに出し続けてもお湯のようにぬるいまままで飲む時気持ち悪いです。なぜぬるいままなのか不思議でどうにかならないかと真剣に悩んでいます。
(問45関連)山岸に住んでいますが、車道がとてもせまく、毎日車にぶつかりそうになります。
(問45関連)自転車、移動される方左右方向指示も出さない。
(問45関連)自転車が走るスペースがなくて危険。特に積雪時。
(問47関連)バス通勤で感じたこと。道路の舗装がボコボコです。
(問50関連)地区推進員制度の廃止で町内会が骨抜きのような感じになります。地域と市のつながりが希薄です。意見や要望が……。
(問51関連)全く読まずに捨てます。無駄だと思います。月1回でも良いから、内容しっかりと。
(問53関連)「水の輪」知らない。
(問53関連)見たことない。
(問53関連)まったく見たことがない。
(問53関連)見たことがない。配布されていない。
(問53関連)届いた記憶がない又は見たが忘れている。
(問54関連)受付で気分悪い思いをしたことがあるので…
(問54関連)自分の仕事を楽にするため行動していると思う。
(問54関連)市立病院はもっと患者を受け入れてもっと働いてほしい。税金使ってるのだから！
(問54関連)普通だと思います。
(問54関連)窓口で対応できなく中に入って聞いている。
(問54関連)先日市役所にあることで問い合わせの電話をした際、電話口に出たのが若い男性職員で、言葉遣いの不適切さに驚きました。まるで、友人に話をするような話し方でした。
(問54関連)個人差がある。
(問54関連)親身になって聞いてくれない。他人事のような態度。「はいはい。」と言う感じ。
(問54関連)担当により話すことが変わるので大変困る。
(問54関連)臨時職員は、特に知識が少ない。
(問54関連)見前地区きれいな町推進の会議で市の担当者は盛岡市の資料だけ出して都南の資料出さないの、出して欲しいと言っても関係ない答弁をして気分悪かった。
(問55関連)仕事が少なすぎる。
(問55関連)大好きです。
(問55関連)大嫌い。
(問56関連)問56については面倒な質問です。
(問56関連)問56のQは面倒ですね
(問56関連)お題目ばかりで、具体性のないもの、実効性のないものは、行政が関与しなくてよいもの、重要でないに○をした。
(問56関連)抽象的すぎる設問が多く、具体的な取組のイメージがわからない。
(問56-6関連)本当に生活保護が必要な人かきちんと審査すべき。
(問56-13関連)市営球場がひどすぎる。
(問56-24関連)消極的すぎる。
大都市や他都市の真似ごとではよくなる。実行するならモデルとなった都市の予算を上回らないと意味がないのでは
このアンケートは決まりきったことのみ。これ以外について意見を言うコーナーがないのは問題である。これを「お役人仕事」というのだ。市長に伝えるように。
アンケートの内容について、①相当な知識が必要だと思う②質問の趣旨が不明③もっと内容を絞ってみては
近隣市町村の空き家や耕作放棄地等の情報を広報で知らせてもらえれば、高齢者でも利用できる。
他県より引越してきて半年ほどなので、よくわかりませんでした。ガン検診の告知、防災、防犯の広報など、わかりずらいです。
(提案1)盛岡は素晴らしい町であるが、もう少し市の仕事をPRする必要がある。例えば、広報に、各職場(課・係)の仕事の内容、職種を伝えるコーナーを設けてPRしたらどうか。
(提案2)広報に「盛岡の一品コーナー」を設けて伝統品、期待できる新製品を紹介したらどうか。
(その他)いつも盛岡市民のために頑張ってください感謝しております。ありがとうございます。

記述内容
・昨年歩けなくなった時期があり、市内の歩道を歩く時にゆっくり歩いていたのですがデコボコがありすぎて、とても歩きにくかったのを覚えています。どうぞ良い街づくりの一つとして点検してみてください。
・「盛岡」がどこに向かっているのか分かりません。学園都市にするのか、医療都市にするとか… 都市圏からシニア世代の人を受け入れるのもいいかも～
くずれかけた古い家が近所にあるので誰も住んでなくて気持ちが悪いし、何かあったらこわい。
公立中学も給食制度を希望します。
東京駅等に岩手のポスターを掲示してほしい。盛岡は素晴らしいと来客は感じている。もっと工夫したPRが必要と思う。
バスセンターが市の施設として開設していただきたい。北山赤坂病院前～上田中の中の道路の整備をお願いしたいです。お彼岸、お盆等、事故があったら大変です。ふみ切もあるのです。
項目が多すぎます。
・市議会だよりと福祉盛岡の回覧板などは必要ないです。また、地域の区長や班長など周りの方々はみな高齢なため、町内を一軒一軒をまわるのも大変です。掲示板等で展示してもらえないでしょうかマンションなどは一軒一軒回していませんよね。
・朝の町内の清掃も大変です。
※中学校の給食は是非とも実現してほしいです。地元の材料を使用して下さい！
松園に住んでいますが、法面や風除け等に植え込んだ樹木など、全然手入れがされていないところがあります。高く伸びすぎて視界が悪くなったり、木の葉が屋根等の雨どい等に塞がるなど困ってます。市で植え込んだ木など、しっかり管理してほしいです。
5段階評価はむずかしい！！私にはyesかnoしか選択肢はないのでアンケートのピントがずれている。
盛岡の秋まつり9/14.15.16小学校休みにする事は出来ませんか。(例)冬、夏休みすくなくすると良いと思います。
質問が抽象的で、具体的にどんなことをやって評価してほしいのか全く分からない。自由記載欄もないので意見もかけない。イメージのみの評価は意味ないのではないかと考えます。
内容がうすい。こんなアンケートを集計して市民の意見とされては困る。なぜこの回答になったか発言できない。上っ面だけを集めてアンケートやりましたというのはおかしい。こんな仕事をしているから市の仕事に納得できない人がたくさんいるんだ。もう少しまともな職員はいないのか。いつまでこんな仕事をしていくのか。民間にまかせたらよい結果が出るはずだ。このアンケートは意味がない。
市の財政無駄がある。人件費等見直すべき。
盛岡市内の公立中学校の部活参加への義務・強制に疑問を感じます。拘束時間が長く、学習意欲はあるにもかかわらず、時間を十分に確保することが困難です。好きでやっている子はいいのですが、そうでない子にはもう少し余裕のある生活を送らせてあげたいです。
教職員の負担も大きいと思います。今回のアンケートの趣旨とは異なるとし承知の上で書きましたが、市の取組としてきちんと考えていただきたいです。全国的に、時間・回数を減らす動きがあるようです。
今後の取組に期待しております。
老人が安心してすごせる街づくりと環境づくりをお願いします。また、小中学生の通学路においては、歩道の除雪をお願いします。私の家のそばで、天昌寺方面から大新小学校に通っている子どもたちは、車道なのか歩道なのか分からない道路で通学しております。いつ事故があってもおかしくない状況だと思います。よろしくをお願いします。(老人の方も同様です。)
旭橋の地下道に非常灯がありません。エレベーターが欲しいです。不便が多い地下道です。
玉山街道から山岸へぬける車道にゴミを捨てられているので、いつも通ったときゴミをひろっています。
生活保護見直したほうが良い。国民年金との関係。
この様なアンケートで仕事をしているふりをするよりも、あなたたち役人が自分で考え良い街を作りその結果を調査したらよいのでは。
子育て中の母親にとっては保育園は重要ですが全て落ちてしまい復職先でもつらい目にあうことを行政は分かってないと思う。
自転車用の道路があるのに、草は伸び放題、路面はボロボロでとてももったいないですし、「自転車はここを走行して下さい」と標示のある道路の路面はとても凹凸で走りにくい。サドルハンガーをもっと増やしてほしい。自転車にも優しい盛岡市にしてほしいです。